

ふなこし

船越小学校 Tel.0895-82-0178

2月のことを如月（きさらぎ）というのは、どなたも御存じのことと思います。

如月とは、「寒さでさらに重ね着をするので『着更着』というのが有力な説だそうです。別名には、初花月・雪消月などがあり、名付けた人々の願いがそれぞれ込められているそうです。また、節分は、各季節の始まりの日（立春・立夏・立秋・立冬）の前日のことですが、特に、立春の前日にあたる二月の節分を祝うことが主となったのは、たくさんの方が「春」への期待が大きいからではないでしょうか…。

さて、2月を間近にすると「いよいよ今年度のまとめを…」という気持ちがより一層強くなります。しかしながら、この「まとめ」を意識しすぎると、目の前のことが疎かになりがちです。大人も子どもも、しっかりと地に足を付け、それぞれの「本分」に邁進していかなければならないと思う、今日この頃です。

2月の予定

- 1日(木) CRT 検査(2, 3校時:国・算)
- 6日(火) 緑小との交流会
- 7日(水) 児童会役員演説会
- 8日(木) 特・支学級合同学習会
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) 体重測定/不審者対応避難訓練
- 14日(水) 校外学習(5・6年生) **要弁当**
- 15日(木) 児童会役員任命式
- 16日(金) 新班長・新児童会役員活動開始
- 18日(日) 福浦小との合同授業参観
弁当持参日
学校保健委員会(午後)**
- 19日(月) 劇団四季観劇(6年生)
- 20日(火) 登校指導日
プレジョブチャレ(6年生)
- 22日(木) 繰替休業日**
- 23日(金) 天皇誕生日
- 28日(水) 第4回校内算数検定
- 29日(木) ありがとう集会(午後)

※ 感染症の感染状況が悪化する場合は、行事の中止や変更があるかもしれません。御理解・御了承ください。

基礎・基本って何のために？

狂言師の野村萬斎さんのお話を聞くことができました。

狂言で月を示す所作は、右手を斜め上に挙げることで、挙げる角度は高くても低くてもいけないとのこと。これを、型として徹底して指導されます。きっと、「型の習得」はおもしろみのない学習でしょう。想像するだけでも後ずさりしそうです。しかしながら、この型を着実に身に付けておかないと、自分が表現の工夫をしようと思った時に、真の活用(応用)ができないことが予想できます。

武道や古典芸能には「守破離」という言葉があります。守＝型を守る。破＝型を応用する。離＝型を意識しつつも自己表現を試みる。「守破離」をこのように捉えると、正に「学習」に結び付けることができます。

「故きを温ねて新しきを知る」を実感できたお話でした。

学校評価への御協力、ありがとうございました。

保護者の皆様・地域の皆様から頂戴いたしました評価結果を、全教職員でしっかりと検証し、学校運営の改善を図ってまいります。

結果の詳細につきましては、後日、ホームページにも掲載いたしますので、御覧ください。

今後とも、よろしく願いいたします。

12/25 お正月体験教室(年賀状作成)

西海公民館・郵便局の皆様の御協力のもと、お正月体験教室が行われました。今年は、年賀状の書き方・出し方について、詳しく・丁寧に御指導いただき、体験活動をすることができました。令和6年の干支である辰(龍)の絵や季節感たっぷりの絵などを、それぞれが描き込みました。

また、年賀状だけではなく、簡単な消しゴムハンコの作り方についても教えていただきました。「初めて年賀状を書いた」という児童もあり、多くの学びのある充実した時間を過ごすことができました。



1/8 薬師如来奉納相撲大会(in 福浦)

福浦地区で行われている薬師如来奉納相撲大会に参加させていただきました。コロナ禍のため4年ぶりの開催ということでしたので、初めて参加する児童ばかり…。緊張した面持ちでしたが、地域の方々の心温まるお接待でほぐしていただきました。ごちそうさまでした。とてもおいしかったです。

エネルギー補給と準備運動を終えた船っ子たち、まず、赤白対抗戦を行い、続いて、学年別の3番勝ち戦に挑戦しました。他校の仲間と相撲を通して、成長し合うことができました。大会の準備や運営等をしていただいた福浦地区の皆様、本当にありがとうございました。



1/23 第4回学校運営協議会

今回が今年度最後の協議会となりました。主に、学校評価アンケートについて考察・検討していただき、今年度の学校運営を評価していただきました。委員の皆様には、お忙しい中、御参加いただきありがとうございました。

さて、本年度は、新型コロナウイルス感染症が5類感染症へ移行されたことにより、学校運営協議会をはじめ、各種学校行事等を少しずつ、元の状態にすることができました。また、委員の皆様や保護者、地域の方々の御支援・御協力のお陰で、児童がこれまで以上に生き生きと学校生活を送ることができました。やはり、たくさんの方々が学校に関わっていただけますと、子どもたちの学びや体験が充実するのはもちろん、すべての方々とつながりのある関係となり、災害時など地域で問題等が発生したとき、一体となって取り組むことができる持続可能な社会へと前進することができると思いました。

今後も、皆様からいただいた御意見やお知恵を、学校教育に反映しながら真摯に子どもたちに向き合っていく所存であります。これからも御支援・御協力のほど、お願いいたします。



ついこの間、始まったと思っていた今学期もあっという間にひと月が過ぎようとしています。1～3月の年度末は『行く・逃げる・去る』と言われるように、本当に時が過ぎるのが早く感じます。

さて、今月末28日には、学習発表会を行います。感染症予防対策を講じていただき、児童の頑張る姿を御覧いただきたいと思っております。御近所お誘い合わせの上、ぜひ、御来校ください。